

# HORNO



**L**a calle Horno forma parte de la antiquísima zona del barrio de la Villanueva, pudiendo acceder a ella por avenida de Navarra, Ochavo, Brava y Rodríguez Paterna. La tradicional fisonomía de Horno quedó quebrada en la década de 1950 cuando en su enlace con avenida de Navarra fue construida la sala cinematográfica Cine Avenida, inaugurada el 19 de septiembre de 1951. Por otra parte, en años posteriores fueron demolidos una serie de edificios que determinaron tanto la

construcción de nuevas edificaciones como la formación de un amplísimo espacio sobre los terrenos que aquellos ocupaban y la desaparición, en el centro de la histórica calle, de un antiguo caserón. Esto depara en el momento presente, un espacio aprovechado para aparcamiento provisional que lo une directamente a Brava. Además, y según el proyecto de reforma y rehabilitación firmado por los arquitectos Álvaro Siza y Juan Miguel Hernández León en el barrio de la Villanueva, está previsto

que en el solar existente entre las calles Brava y Horno sea construido un aparcamiento público en altura.

Por lo que afecta a la entrada de Horno por la calle Rodríguez Paterna, no concurren las mismas circunstancias, conservándose algunas de sus antiguas edificaciones con la característica y típica anchura de la calle. ↘

Aunque su nombre actual es Horno, en otros tiempos su denominación era Horno de la Villanueva, denominación que probablemente se especificaba así con el fin de diferenciarla de la llamada Horno de los Abades, arteria que desapareció al construirse la actual calle Sagasta.

## HORNO

En el Catastro del Marqués de la Ensenada de 1751 ya aparece la denominación citada de Horno de la Villanueva, existiendo muy cerca una edificación que recibía precisamente el nombre de Casa del Horno en la calle San Bartolomé. Otras calles, como por ejemplo, Laurel y San Agustín, juntamente con las citadas, ostentaban esta clase de industria en Logroño por los tiempos mencionados.

## ¿SABÍA QUE...

- ... en el nº 1 de la calle Horno se encuentra la sede de la Cofradía del Vino de Rioja que celebró en 2009 su 25 aniversario?
- ... esta Asociación fue creada el 30 de junio de 1984 con el objetivo de exaltar la riqueza vitivinícola de La Rioja y, actualmente, cuenta con alrededor de 500 miembros?
- ... entre sus Cofrades de Mérito se encuentran el pelotari Augusto Ibáñez (Titín III) –Medalla de La Rioja 2008–, Julio Revuelta o el Club Rotario de Logroño, entre otros?
- ... un anagrama que ya se utilizaba en 1560 puede observarse en la etiqueta oficial de la Cofradía del Vino de Rioja?